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Les dossiers relevant de la santé sont autant de défis qui se présentent aux 
collectivités. En 2025, Lézignan va passer la vitesse supérieure dans ce 
domaine essentiel. Le maire Gérard Forcada fait le point sur l’actualité. 
Vous venez de rejoindre l’ARS (Agence Régionale de Santé). 
Quel est l’avantage pour la Ville de Lézignan ? 
Disons que c’est quelque chose de plus concret pour moi car je suis désormais 
membre du Conseil d’administration. De fait, j’ai une autre vision des choses et des 
informations plus opportunistes que celles que je pouvais avoir jusqu’à maintenant. 

Obtenir une IRM n’est jamais chose aisée pour une commune. 
La ville de Lézignan-Corbières sera bientôt dotée de cet outil d’imagerie 
indispensable. En allant assister à l’inauguration de l’appareil installé à Montredon, 
je me suis directement adressé au représentant de l’ARS qui était présent et je lui 
ai dit que je verrais d’un bon œil d’inaugurer le même appareil à Lézignan car il 
pourrait compléter le dispositif que nous avons et qui est très complet. Comme il 
fallait des opérateurs, j’ai sollicité le jour même les responsables de Narboscan et 
le projet leur a plu. 
Comment transforme-t-on un projet en réalisation ? 
J’ai contacté la direction de l’hôpital de Narbonne et Lézignan en l’informant que 
j’avais l’intention de solliciter une IRM à Lézignan. La commission qui a statué 
a choisi Narboscan. Cet opérateur privé bénéficie d’un bail qui a été signé il y 
a 15 ans et il est déjà à l’intérieur de l’hôpital. Le dispositif qu’il va amener sera 
complémentaire et offrira, non pas aux seuls Lézignanais, mais à tout un territoire, 
le bénéfice d’avoir sur site l’appareillage médical complet pour passer tous les 
examens dont l’IRM. C’est un véritable maillage entre Narbonne, Montredon, 
Carcassonne et bientôt Lézignan.  J’ai demandé que ce soit opérationnel en 2025 
et tout est mis en œuvre entre Narboscan et l’hôpital pour que le délai soit respecté. 

Quelle évolution est envisagée en ce qui concerne la formation et l’accueil 
des soignants ? 
L’Institut de Formation des Aides-Soignants, qui abrite 32 étudiants dans des mobil-
homes, est un peu à l’étroit sur le périmètre de l’hôpital. Les besoins sont beaucoup 
plus importants, à savoir une cinquantaine d’étudiants. Sur site, il est impossible 
de pousser les murs. J’ai donc proposé de centraliser cette formation en cœur de 
ville où nous avons l’emplacement idéal : l’immeuble des sœurs Blacher qui a été 
démoli à la suite d’un incendie. Cela nous permettra d’accueillir une cinquantaine 
de jeunes et d’en héberger une partie sur une quinzaine de logements. 

Gérard Forcada
Maire de Lézignan-Corbières
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L’ACCUEIL DE FUTURS MÉDECINS
L’hôpital de Lézignan prévoit d’accueillir de futurs médecins qui seront les étudiants du centre 
de formation qui doit bientôt voir le jour à Narbonne avec le concours de la Faculté de Médecine 
de Montpellier. «on évalue à cinq le nombre d’apprenants qui pourront être logés dans le futur 
immeuble», précise Gérard Forcada. Le premier magistrat a précisé les délais envisagés. «Je 
souhaiterais que l’acte de naissance de cet ensemble soit signé en fin d’année 2025». C’est déjà 
demain pour un projet aussi ambitieux qu’indispensable en matière de santé publique.

1



UNE VILLE DE L’ÉDUCATION 
AU DÉVELOPPEMENT DURABLE
Soucieuse de créer des îlots de fraîcheur 
dans ses écoles, la Ville de Lézignan 
va implanter des fontaines Néo avec le 
concours de Véolia et de la société Bayard.  
Explications avec Frédéric Salin, directeur 
du Territoire Aude chez Veolia Eau. 

Quel est le principal objectif derrière 
l’installation de bornes à eau dans les 
écoles primaires, et comment cette 
initiative s’inscrit-elle dans la stratégie 
globale de Veolia en matière  
de développement durable ?
Notre objectif est double : favoriser l’accès à l’eau potable 
pour tous les élèves et réduire significativement l’utilisation 
de bouteilles en plastique à usage unique. C’est une 
approche gagnant-gagnant qui améliore la santé des 
élèves, réduit les déchets plastiques, et renforce notre 
engagement envers les communautés locales.
Cette initiative illustre parfaitement comment Veolia 
concrétise ses engagements en matière de développement 
durable, tout en ayant un impact positif et mesurable sur la 
société et l’environnement.

Comment la présence de ces bornes  
à eau contribue-t-elle à la création d’îlots 
de fraîcheur dans les établissements 
scolaires, et quels sont les impacts 
espérés sur le bien-être des élèves, 
notamment en période de forte chaleur ?
L’intégration de systèmes de brumisation à nos fontaines 
à eau est un principe qui contribue à la création d’îlots de 
fraîcheur. Cette approche s’inscrit dans notre engagement 
à améliorer le bien-être des élèves, particulièrement face 
aux défis posés par le changement climatique et les 
épisodes de chaleur intense de plus en plus fréquents.

Le système de brumisation fonctionne en diffusant de 
fines gouttelettes d’eau dans l’air. Lorsque ces gouttelettes 
s’évaporent, elles absorbent la chaleur ambiante, créant 
ainsi un effet de refroidissement naturel et écologique. 
Ce processus peut réduire la température ressentie de 
plusieurs degrés dans la zone immédiate, transformant 
l’espace autour de la fontaine en un véritable îlot de 
fraîcheur. Cette initiative s’inscrit dans une approche 
plus large d’adaptation des infrastructures scolaires au 
changement climatique. Elle démontre comment des 
solutions relativement simples peuvent avoir un impact 
significatif sur le confort et le bien-être des utilisateurs. À 
long terme, nous espérons que cette initiative contribuera 
à créer des écoles plus résilientes face aux vagues de 
chaleur, tout en sensibilisant la prochaine génération à 
l’importance de l’adaptation climatique et de la gestion 
durable des ressources en eau.
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En quoi ces bornes à eau 
participent-elles à l’éducation  
des enfants sur des enjeux tels que 
l’hydratation, la gestion de l’eau,  
et l’importance de réduire  
les déchets plastiques ?
Les fontaines à eau que nous installons dans 
les écoles primaires jouent un rôle crucial dans 
l’éducation des enfants sur plusieurs enjeux 
environnementaux et de santé.
Tout d’abord, en matière d’hydratation, ces fontaines 
servent de support concret pour enseigner aux 
enfants l’importance de boire régulièrement. Elles 
offrent une opportunité pratique d’intégrer des 
messages sur la santé dans la routine quotidienne 
des élèves. Les enseignants peuvent facilement 
lier la présence de ces fontaines à des leçons sur 
le fonctionnement du corps humain et l’importance 
de l’eau pour notre santé.
Concernant la gestion de l’eau, ces installations 
peuvent permettre aux enseignants d’aborder 
de manière tangible le cycle de l’eau et son 
traitement.
Quant à la réduction des déchets plastiques, 
les fontaines à eau sont un excellent outil 
pédagogique. En encourageant l’utilisation de 
gourdes réutilisables, nous incitons les enfants 
à réfléchir sur leur consommation de plastique à usage 
unique. Cela ouvre la voie à des discussions plus larges 
sur l’impact environnemental du plastique et l’importance 
du recyclage.

Ce dispositif à l’école est visiblement 
unique dans la Région, ça peut donner 
des idées ? 
Ce dispositif de fontaines à eau dans les écoles primaires
commence tout juste à se développer dans notre région 

en tout cas, il s’agit d’une première dans le 
département de l’Aude, et nous sommes fiers de 
participer à cette initiative. Elle démontre comment 
une collaboration entre une entreprise comme 
Veolia, les collectivités locales et le secteur 
éducatif peut aboutir à des solutions concrètes et 
bénéfiques pour la communauté.

La gourde, un outil à la fois 
ludique et indispensable  
pour l’école de demain ? 

Absolument, la gourde est en train de devenir 
un outil à la fois ludique et indispensable pour 
l’école de demain, et ce pour plusieurs raisons 
essentielles.
Tout d’abord, sur le plan pratique, la gourde répond 
parfaitement aux besoins d’hydratation des élèves 
tout au long de la journée. Avec nos fontaines à 
eau, les enfants peuvent facilement remplir leurs 
gourdes, assurant ainsi une hydratation constante, 
cruciale pour leur santé et leur concentration.
Du point de vue environnemental, la gourde est 
un symbole fort de la lutte contre les déchets 
plastiques. En encourageant son utilisation, 
nous inculquons aux enfants dès leur plus jeune 
âge, l’importance de réduire notre dépendance 
au plastique à usage unique. C’est une leçon 

concrète d’éco-responsabilité qu’ils peuvent 
facilement comprendre et appliquer.

En fournissant une gourde identique à chaque élève, nous 
assurons un accès égalitaire à l’eau potable, effaçant ainsi 
les disparités sociales visibles et favorisant l’inclusion au 
sein de l’école
Enfin, l’aspect ludique de la gourde ne doit pas être sous-
estimé. Les enfants adorent personnaliser leurs gourdes. 
Cela crée un attachement émotionnel qui renforce 
l’habitude de l’utiliser régulièrement. De plus, nous avons 
constaté que les enfants sont fiers de  montrer leurs 
gourdes réutilisables, ce qui crée une émulation positive 
parmi leurs camarades.

L’arrivée de bornes fontaines intelligentes 
et connectées intègrent trois fonctionnalités pour 
s’adapter aux besoins des citoyens :
●  La distribution d’eau pour les gourdes.
Une impulsion brève délivre 0,5 l et un appui continu 
permet d’ajuster le volume à délivrer. 
Elle s’arrête automatiquement pour éviter tout 
déversement d’eau et gaspillage.  
Le jet est fin ce qui facilite le remplissage d’une bouteille.
● La brumisation pour les périodes de fortes chaleurs 
pour éviter le “street-pooling” (ouverture non autorisée 
des poteaux d’incendie produisant un geyser d’eau 
fraîche).  
● Le jet rince-bouche pour boire de l’eau sans toucher  
le goulot.
Le dégorgeoir est à bonne hauteur, accessible sans se 
baisser.

EN PRATIQUE 
Les écoles  
Cinq écoles sont concernées par ce dispositif  
et ce ne sont pas moins de 918 élèves qui recevront 
prochainement une gourde. 
- Ecole Frédéric-Mistral
- Ecole Marie-Curie
- Ecole privée Sainte-Thérèse 
- Ecole Alphonse-Daudet
- Ecole Françoise-Dolto

Le chiffre 
Selon l’Autorité Européenne de Sécurité des Aliments 
(EFSA), la quantité d’eau nécessaire pour un enfant 
dépend de son âge. 
Elle est de 1,6 l / jour pour les 4 à 8 ans et de 2,1 l / jour 
pour les garçons et 1,9 l / jour pour les filles  
dans la tranche d’âge 9 à 13 ans. 
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UNE VILLE DE DEMAINUNE VILLE DE DEMAIN

Lancé le 1er octobre 2020 par l’Etat,  
le programme «Petites villes de demain» 

vise à revitaliser environ  
1 600 petites communes de moins  

de 20 000 habitants exerçant des 
fonctions de centralité sur leur territoire. 

La Ville de Lézignan-Corbières,  
labellisée en 2021, a ciblé ses besoins. 

Ce programme s’inscrit dans une démarche de 
décentralisation, avec une gestion locale des projets, 
permettant ainsi une adaptation fine aux besoins 
spécifiques de chaque territoire.

Les objectifs principaux 
● Renforcement des capacités locales : fournir aux élus 
et aux intercommunalités les moyens nécessaires pour 
élaborer et mettre en œuvre des projets de revitalisation 
adaptés à leurs spécificités.
● Amélioration de la qualité de vie : favoriser des trajec-
toires dynamiques et respectueuses de l’environnement, 
en mettant l’accent sur la transition écologique, la revitali-
sation du patrimoine, le développement économique et le 
bien-être des habitants.

Les moyens mis en œuvre 
● Accompagnement personnalisé : chaque commune 
bénéficie d’un soutien spécifique pour définir et concrétiser 
ses projets de territoire.
● Mobilisation de partenaires : plus de 30 partenaires, 
dont la Banque des Territoires, sont impliqués pour 
apporter expertise et financement.
● Budget alloué : un budget prévisionnel de 3 milliards 
d’euros est prévu sur six ans (2020-2026) pour soutenir 
ces initiatives.

Labellisée depuis 2021, la Ville de Lézignan a réalisé 
trente-deux fiches de projets à propos du dispositif 
«Petites villes de demain». Neuf d’entre-elles ont 
été retenues à l’issue du dernier comité de pilotage 
du 31 janvier 2025.  Elles concernent des projets en 
cours ou à venir. 

1) Réfection du Cours de la République. 
Coût : 2,62 M€ pour une livraison à la fin du mois de juin 
2025.

2) Opération d’amélioration de l’habitat 
Avec l’OPAH, 1340 logements ont été ciblés dans le 
centre ancien. 92 logements seront réhabilités sur 
cinq ans aux normes thermiques et d’accessibilité. 
Coût :  627 000 € pour la Ville et 2 964 000 € pour 
l’ANAH. 

3) Renouvellement urbain 
Il concerne essentiellement le quartier de l’Eglise.  
Le projet comprend le traitement de 57 loge-
ments, 1200 m2 de jardins, 255 m2 de surface com-
merciale et la création d’une salle communale.  
Coût : 6 152 000 € ainsi que 1 408 000 € d’aménage-
ment public sur 15 ans. 
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4) Nouveau quartier 
Il est envisagé sur le site de l’ancienne distillerie où sur 
les 9 ha seront bâtis des logements et un groupe scolaire 
visant à remplacer les écoles Alphonse-Daudet et Marie-
Curie. Ecoles jouxtant la voie ferrée et toutes les deux 
inscrites dans le périmètre du Plan de Prévention des 
Risques Inondations.

5) Habitat des jeunes en centre-ville 
Ce projet vise à dynamiser le centre-ville. L’Immeuble 
Pauc et la Maison Blacher sont concernés par ces 
travaux d’envergure (lire l’interview de Gérard Forcada 
en page 1). 

6) Pôle d’échange multimodal 
C’est le secteur de la gare ferroviaire qui a été choisi 
pour ce projet qui n’en est qu’à l’état d’étude après la 
convention signée par la Région, le Département, la 
Communauté des Communes et la Ville en décembre 
dernier. Le rendu de l’étude est prévu pour la fin 2025. 

7) Stratégie de développement commercial 
du centre-ville
Renforcer l’attractivité du centre-ville en offrant les 
services correspondant aux besoins actuels. 
Coût estimé : 30 à 40 000 €. Restitution de l’étude fin 
d’année 2025. 

8) Nouveau poste de Police municipale
La Police municipale prendra prochainement ses quartiers 
dans les 230 m2 d’un bâtiment désaffecté du centre-ville.  
Coût : 550 000 € et livraison en septembre 2025. 

9) Construction d’un EHPAD 
Il s’agira d’un établissement privé du groupe Maison de 
Famille, réalisé à l’entrée Ouest de la ville avec le soutien 
financier de la Banque des Territoires. 108 résidents y 
seront hébergés pour 70 salariés. La livraison est prévue 

pour le troisième trimestre 2026. 

Pouvez-vous nous expliquer comment la Ville de 
Lézignan-Corbières a sélectionné les neuf projets 
parmi les trente-deux fiches initiales et quels critères 
ont été déterminants dans cette sélection ?
Sur les neuf actions lancées ou au lancement imminent, 
je pense qu’il faut en distinguer une. En effet, en ce 
qui concerne la construction de l’EHPAD, il s’agit d’une 
action d’opportunité pour laquelle nous avons agrandi, 
juste avant la signature de la convention Petites Ville de 
Demain, le périmètre de l’Opération de Revalorisation du 
Territoire.  Les huit autres actions engagées sont les plus 
essentielles du programme, celles qui vont faire ce que 
Lézignan-Corbières sera demain ; demain étant en fait les 
deux, voire trois prochaines décennies. Elles concernent 
la revitalisation de la cité en son cœur mais aussi son 
attractivité et son développement en proche périphérie. 
Vous ne pouvez pas mettre en place des actions liées 
à l’habitat sans adapter les moyens de mobilités, sans 
mettre en place les services en corrélation et sans réaliser 
un cadre de vie agréable. 

En tant que chef de projet, quel est le principal défi 
que vous rencontrez dans la mise en œuvre de ces 
projets ? 
Le temps ! Car comme indiqué plus haut, ce sont des 
projets qui portent sur un temps long, bien au-delà d’un 
seul mandat d’une équipe municipale. Nous essayons 
d’améliorer la qualité de vie des Lézignanais au quotidien, 
là, il faut se projeter sur le bien-être de nos administrés 
dans le futur. Toutefois, pour ce point, la difficulté est 
derrière nous puisque nous savons parfaitement ce que 
nous voulons demain pour Lézignan, comment nous 
voyons l’évolution de la ville et sommes en train d’arrêter 
la stratégie pour y parvenir. 

Quel impact attendez-vous des projets retenus sur le 
développement de Lézignan-Corbières et comment 
ces projets vont-ils améliorer la qualité de vie des 
habitants à court et moyen terme ?
A court et moyen termes, l’OPAH, une offre pour l’habitat 
des jeunes, l’étude sur le commerce et l’aménagement des 
espaces publics majeurs apporteront des changements 
visibles. Le bénéfice des opérations d’envergure, sauf à 
bénéficier d’une conjoncture particulièrement favorable, 
ne s’appréciera réellement que dans une petite dizaine 
d’année. Les choses devraient être alors rendues 
beaucoup plus faciles et les soucis de financements 
beaucoup moins prégnants.

33 QUESTIONS 
à Gérard Forcada 
Maire et chef de projet du dispositif  
Petites Villes de Demain.  
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En 1983, Sylvie et Didier Barral décident, en rachetant 
une petite glacerie artisanale, le Glaçon des Corbières, 
de développer une activité basée sur le goût et les 
saveurs à Lézignan-Corbières. 

Ils maintiennent le concept de départ, le produit 
comme gage de qualité pour un plaisir gustatif sans 
cesse renouvelé. 
Pole Sud était née.

Partant du principe que la pâtisserie est l’alliée incontestée 
de la glace, Pole Sud et le Gourmet Parisien qui travaillaient 
ensemble depuis quelque temps s’associent. 
Ils créent, en 2008, La Compagnie des Desserts qui devient 
le spécialiste incontesté des desserts pour ses clients 
restaurateurs français, européens et même américains. 
2014 voit la création d’une filiale à New York.

L’entreprise ne cesse de grandir. Elle intègre plusieurs 
pâtissiers et glaciers, tels La Croquanterie, Mont Blanc 
(glacier américain) ou encore Destiny Foods (pâtissier 
anglais) en 2016, Ice Natur en 2019 et Flor de la Pasion 
en 2023 (glaciers pâtissiers espagnols) et enfin Didier’ s 
Patisseries à Londres en 2024.

UNE VILLE DE SAVOIR-FAIRE
AVEC PÔLE SUD

Jérôme Cassan, actuel directeur général de Pole Sud 
et Directeur des opérations des sites de fabrication 
pour la Compagnie des Desserts est revenu sur cette 
réussite lézignanaise.

Quel est votre parcours au sein de Pole 
Sud ?
Ingénieur agro-alimentaire de formation et Lézignanais, 
j’ai rejoint cette entreprise pour un stage de fin d’études 
en 1997. Surtout donner la priorité au produit et au goût, 
une des exigences de Sylvie et Didier, est un mode de 
fonctionnement qui m’a de suite séduit. Bien sûr, la glace 
est un secteur totalement à part dans la gastronomie. C’est 
un métier passion où au-delà de process de fabrication à 
faire respecter rigoureusement, n’oublions pas que nous 
sommes dans de l’alimentaire, on peut donner libre cours 
à la créativité. C’est d’ailleurs ce qui a fait le succès de 
Pole Sud.
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Comment voyez-vous l’avenir  
de Pole Sud ?
En 2024, nous avons investi massivement dans la 
production avec la création d’un bâtiment de 1000 m². 
Nous voulons ancrer le site lézignanais sur le long terme. 
L’objectif était d’augmenter la capacité tout en limitant 
notre impact environnemental. D’ailleurs, nous nous 
sommes fortement impliqués dans le développement 
durable depuis 1998 et en 2005, nous avons eu la fierté 
d’être la 1ère entreprise du Languedoc Roussillon à faire 
son bilan carbone. Nos engagements RSE ont été validés 
par une Evaluation Ecovadis et sommes très engagés 
sur la formation, le bien-être de nos collaborateurs, la 
limitation du plastique, l’impact carbone et la préservation 
de la biodiversité. L’avenir de la Compagnie des Desserts 
est donc radieux et responsable.

En conclusion, comment qualifieriez-vous 
Pole Sud ?
Une entreprise en pleine croissance qui reste fortement 
ancrée dans son territoire et dont la vocation sera toujours 
de donner du plaisir au dessert.

POLE SUD à Lézignan-Corbières c’est :
45 salariés en production
1800 clients en France, Angleterre, Espagne, Portugal
1400 prototypes par an
21 millions d’Euros en 2023
8.4 % de croissance

Vous dites fabriquer des glaces 
« artisanales », comment travaillez-vous ?
Depuis 1983, nous réalisons nous-mêmes nos mélanges 
et les tours de main et secrets les plus importants sont 
restés les mêmes au fil des années. Nous sélectionnons 
avec soin toutes nos matières premières qu’il s’agisse 
du lait de nos glaces ou des fruits de nos sorbets. 
Nous essayons de travailler avec des producteurs 
locaux raisins, grenades, olives … De plus, toutes nos 
décorations sont faites manuellement selon des gestes 
que nous nous appliquons à perpétuer. C’est pour cette 
raison que 9 salariés ont validé un CAP glacier en 2024. 
D’ailleurs, c’est ce qui fait notre différence auprès de nos 
clients. Il faut savoir que nous les livrons nous-mêmes. 
Le producteur est ainsi directement lié au consommateur, 
une des spécificités de l’artisan. 

Vous parlez souvent de créativité, 
qu’entendez-vous par là ?
Nous créons environ 1400 prototypes par an. Nous 
répondons toujours aux demandes de nos clients, 
notamment des chefs, mêmes les demandes les plus 
extravagantes. Nous pouvons créer une recette pour 
une demande de seulement 10l de glace, c’est assez 
exceptionnel !
Nous ne cessons de nous adapter, nous produisons des 
glaces sans gluten, sans lactose, vegan, sans sucre 
ajouté, etc…Nous abaissons régulièrement le taux de 
sucre dans nos produits. La saveur est apportée autant 
que possible exclusivement par des matières nobles ou 
des extraits naturels.
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Les référents de secteurs jouent un rôle essentiel dans 
l’amélioration de la vie quotidienne des habitants.

Après des réunions en Mairie Gérard FORCADA, Maire 
de Lézignan-Corbières, avait promis aux référents de 
secteurs d’organiser des visites sur le terrain pour faire 
face à la demande des habitants.

Après une seconde visite sur le terrain, les demandes 
ont été diverses (taillage de haie, stationnement gênant, 
signalisation, limitation de vitesse…)

En trois mois il a été enregistré, une centaine de demandes 
au total émanant des référents de secteurs. Ne sont 
pas comptabilisées les demandes à travers l’application 
Lézi’App.

Sur ces points : 
En ce qui concerne la police municipale, tous secteurs 
confondus :  91 % des demandes ont été réalisées

UNE VILLE D’ÉCOUTE ET D’ACTIONUNE VILLE D’ÉCOUTE ET D’ACTION
AVEC LES RÉFÉRENTS DE SECTEURSAVEC LES RÉFÉRENTS DE SECTEURS

@

En ce qui concerne les services techniques : 
Sur le secteur 1   100% des demandes ont été réalisées
Sur le secteur 2   32 % des demandes ont été réalisées  

et 45 % sont en cours
Sur le secteur 3   46 % des demandes ont été réalisées  

et 46 % sont en cours
Sur le secteur 4  25 % des demandes ont été réalisées  

et 58 % sont en cours
Sur le secteur 5  29 % des demandes ont été réalisées  

et 57 % sont en cours
Sur le secteur 6  71 % des demandes ont été réalisées  

et 21 % sont en cours
Sur le secteur 7  25 % des demandes ont été réalisées  

et 25 % sont en cours
Ces résultats soulignent l’importance des comités dans 
l’amélioration du cade de vie et le renforcement du lien 
social dans chaque secteur. Les référents de secteurs sont 
devenus un pilier essentiel de la participation citoyenne.

Pour rappel, vous pouvez contacter votre  
référent aux adresses mails suivantes : 

referentsecteur1@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur2@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur3@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur4@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur5@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur6@lezignan-corbieres.fr

referentsecteur7@lezignan-corbieres.fr
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«L’Aude, c’est la petite France»
A Lézignan, c’est un rendez-vous incontour-
nable de la fin du printemps.
Du 6 au 9 juin prochain, le parc de Gaujac 
accueillera la 34e édition de Prom’Aude. 
Ce festival met en valeur les produits et le 
savoir-faire audois. Son président, Xavier de 
Volontat évoque les acquis et les nouveautés 
de l’événement. 

Prom’Aude a évolué sous votre direction ces dernières années. Pouvez-
vous nous parler des principales transformations apportées et de ce qui 
vous a poussé à revenir aux sources de la manifestation ?
Retrouver Les origines de Prom’Aude, c’est-à-dire la promotion du savoir-
faire audois. On a essayé de se recentrer sur ce qui est produit agricole, 
produit artisanal et en y joignant, parce que ça fait partie de la promotion du 
département, tout l’aspect tourisme de l’Aude. 

L’une de vos priorités a été de fédérer l’ensemble des territoires de 
l’Aude. Comment avez-vous réussi à impliquer autant de communautés 
de communes dans cet événement ?
On peut dire que ça a été un peu un parcours du combattant d’aller voir toutes 
ces communautés qui travaillent - et c’est bien normal - pour leur territoire et 
de leur dire qu’elles faisaient aussi partie du territoire audois. Quand on dit 
que l’Aude, c’est la petite France, ça signifie que toutes ces agglos composent 
cette petite France et cette richesse. Chacun doit y participer. Il a fallu aussi 
combattre ces vieux démons qui sont apparus pour dire que Prom’Aude était 
une manifestation lézigno-lézignanaise. 
 
Cette ouverture a-t-elle un impact sur le dynamisme de la manifestation ? 
Bien sûr parce que chacun est acteur de cette manifestation. Prom’Aude est un 
outil dans un site magnifique qu’est Gaujac, mais ce sont toutes les structures 
participantes qui doivent être actrices de leur savoir-faire et de la mise en 
valeur de leur travail. 

Un autre grand changement pour cette édition est l’intégration de produits 
artisanaux des départements voisins estampillés Sud de France. C’est 
l’esprit de cohabitation ? 
L’Aude, c’est bien, mais on s’aperçoit que c’est aussi un peu compliqué et 
qu’on fait aussi partie d’une région riche en diversité. Ne soyons pas chauvins 
et faisons aussi la promotion de cette belle région qu’est l’Occitanie. Il ne faut 
pas oublier que l’Aude a cette chance d’être au cœur de cette région et à 
un carrefour, que ce soit vers Bordeaux, le sud vers l’Espagne ou encore la 
Vallée-du-Rhône via Montpellier. Il faut en profiter pour faire le lien avec les 

UNE VILLE AU COEUR DU TERRITOIREUNE VILLE AU COEUR DU TERRITOIRE

départements frontaliers et assurer 
la promotion de produits qui ne sont 
pas du département de l’Aude et 
n’entrent pas en concurrence avec 
ceux de notre département. 

Cette année, vous rendrez hom-
mage à Jean Tarbouriech, ancien 
président de Prom’Aude, lors de 
l’inauguration. Que représente son 
héritage pour vous et pour l’avenir 
de la manifestation ?
L’héritage de trente ans d’un homme 
passionné, ardent défenseur de 
notre département. On ne peut que 
reconnaître tout ce qu’il a laissé, 
tout en essayant de le redynamiser 
en y amenant un coup de jeune. 
Ce qui est tout à fait normal après 
autant d’années de Prom’Aude. Jean 
Tarbouriech a été un pilier de cette 
manifestation.

OUVERTURE
L’an dernier, quatre communautés 
de communes et une communauté 
d’agglomération (cel le de 
Carcassonne), avaient répondu à 
l’invitation de Prom’Aude. 
Les communautés de communes 
P iège-Lau raga is -Ma lepè re , 
Castelnaudary-Lauragais audois 
et Montagne Noire seront 
également présentes pour cette 
34e édition. 

LE CHIFFRE
Avec une affluence record de 
32 000 visiteurs l ’an passé, 
Prom’Aude semble prendre de 
l’ampleur chaque année. 
Le record sera-t-il battu à 
l’occasion de cette nouvelle 
édition ? 
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Quatre dates dans l’été permettent à Lézignan de 
renouer avec les grandes fêtes de l’époque. On 
chante, on rit, on danse, on mange. Bref, ce sont les 
Lézivales ! 

On le dit souvent : le temps passe vite. Et c’est parfois la 
vérité ! Imaginez que les Lézivales fêteront, cet été, leur 
cinquième édition ! 
Comme les quatre années précédentes, le square 
Marcelin-Albert fera place nette à quatre occasions pour 
des concerts gratuits. Vous y trouverez aussi un pôle 
restauration avec le concours des commerçants locaux. 
Un maître-mot : la convivialité !
Tous les services de Ville seront sur le pont pour que les 
Lézignanais et les visiteurs passent des soirées estivales 
inoubliables. 

En trois mots

Avec Sabrina Fito (adjointe à la culture et aux animations).  
Les Lézivales en un mot clé ? 
Je dirais : intergénérationnel. L’objectif est bel et bien de 
rassembler. 
Le lieu ? 
Le Square Marcelin-Albert est le lieu historique des 
grandes fêtes qui ont vu passer des stars comme Claude 
François ou Johnny Hallyday.
Une philosophie ? 
Favoriser le lien social, l’ambiance festive et populaire. 

UNE VILLE OÙ L’ÉTÉ EST UNE FÊTEUNE VILLE OÙ L’ÉTÉ EST UNE FÊTE
AVEC LES LÉZIVALESAVEC LES LÉZIVALES

Demandez le programme !

Jeudi 18 juillet : Les Etoiles du Rire 
Didier Gustin, un des meilleurs imitateurs  
de sa génération passe à la moulinette les chanteurs, 
animateurs, comédiens et politique à l’occasion  
de son best of. 
Serge Llado, auteur, compositeur et interprète, manie 
l’humour dans des chansons tendres ou désopilantes. 
Alex Lekouid est un artiste caméléon, à la fois 
chanteur, cascadeur, danseur de claquettes, imitateur et 
comédien. Grimaces et situation cocasses  
au programme. 

Vendredi 25 juillet : Patrick Sébastien
Chanteur festif, animateur incontournable, imitateur hors 
pair... Patrick Sébastien n’en finit plus de nous étonner 
! Quarante ans plus tard, l’homme aux cents visages 
continue de se renouveler et offre aux spectateurs  
une dernière pirouette à ne surtout pas manquer.

Vendredi 8 août : Michael Jones
La tournée «Je passe mon tour» qui fait suite  
à «Au tour de» serait-elle la dernière de ce musicien  
de rock et blues, fidèle compagnon de route  
de Jean-Jacques Goldman ?  
En attendant la réponse, autant en profiter pleinement. 

Vendredi 15 août : Black M
Les Lézivales s’achèveront avec un cadeau pour  
la jeune génération : le rappeur Black M, ancien 
membre des Sexion d’Assaut, auteur de «Sur ma route» 
et connu pour sa technique vocale. 
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UNE VILLE DE TRANSMISSION
Le Parcours Citoyen 2025 : Vive la République !

Du mercredi 23 avril au samedi 31 mai 2025 à Lézignan-
Corbières, se déroulera, le Parcours Citoyen, animation 
phare dédiée à l’expression de la citoyenneté et des 
valeurs de la République, destiné à toute la population. 
Cette série de manifestations a été conçue comme 
un circuit permettant à chaque habitant d’y participer 
pleinement. Différents sites de la ville seront investis pour 
proposer des moyens d’expression diversifiés : théâtre de 
rue avec des thèmes différents dans des espaces publics, 
projections de films, conférences-échanges, etc…
Tant le grand public que les élèves du 1er et du 2nd degrés 
(maternelles, primaires, collégiens, lycéens, apprentis) 
pourront, grâce à cette initiative, acquérir et développer 
des connaissances (culture, arts, histoire, République, 
droits et devoirs), ou encore valoriser leurs propres 
réalisations (fresque, œuvres, apprendre les gestes de 
1er secours). Les professionnels et les artistes seront bien 
entendu les bienvenus pour proposer aux élèves et aux 
habitants des initiations permettant la réalisation d’œuvres 
par linogravure, aquarelle ou acrylique.
Cet événement annuel a pour objectif essentiel de 
rassembler tous les citoyens qu’ils soient enfants, 
adolescents, adultes, séniors sur des thématiques très 
larges telles l’entraide, la fraternité, la laïcité, la lutte contre 
les discriminations, la diversité, la solidarité, l’égalité des 
chances. 

PROCHAINEMENT DANS VOTRE VILLE
Le Parcours Citoyen
Du 23 Avril au 31 Mai
A travers la Ville 
    

TRIBUNE LIBRE 
Oui, un autre Lézignan c’est possible !
Au fil des mois, les projets présentés par Gérard Forcada et 
ses colistiers pour la mandature en cours se concrétisent.
Après le temps des études et des nécessaires ajustements, 
vient le temps de l’action pour bâtir le territoire de demain. 
Pelleteuses et autres engins sont actuellement mobilisés 
dans divers secteurs, cours de la République, reprise de 
voirie, création du nouveau poste de police municipale, 
harmonisation d’entrée de ville et création de parking 
végétalisé (5 millions d’euros engagés rien que pour 2025). 
Pour nos écoles, c’est plus de 300 000 euros qui seront 
investis. Il est à noter que tous ces investissements sont 
réalisés sans augmentation des impôts locaux et ce 
depuis 2020.
Les élus de la majorité municipale

Le Maire a choisi de faire du chantier du cours de la 
République l’étendard de son mandat, mais derrière 
cette façade se cachent des intérêts personnels en vue 
de sa réélection, au détriment des attentes légitimes des 
Lézignanais. Pendant ce temps, le centre ancien, devenu 
un véritable foyer de délinquance avec des maisons en 
ruine servant de refuges à des squatters et trafiquants, 
reste abandonné. Cela va à l’encontre de sa promesse de 
faire de la sécurité un axe fort de sa campagne.
Au lieu de privilégier un projet superficiel, il aurait été bien 
plus pertinent de réhabiliter le quartier ancien de l’église 
et de poursuivre les efforts entamés pour revitaliser les 
îlots Gambetta, Voltaire et Lamartine.
Les élus de la liste d’opposition Expérience et Progrès

Dans un contexte actuel 
préoccupant de tensions 
sociales et d’atteintes répétées 
aux principes fondateurs de la 
République, le Parcours Citoyen 
se veut un espace d’échanges et de liberté, où au-delà de 
conseils personnalisés, les participants pourront devenir 
acteurs. 
N’oublions pas qu’être citoyen, c’est non seulement 
bénéficier de droits, mais d’avoir des devoirs qui permettent 
d’agir chaque jour en faveur de son concitoyen. 
Rejoignez-nous au Parcours Citoyen et construisez avec 
nous la République 2025 de Lézignan-Corbières !

Tout le programme sur www.lezignan-corbieres.fr

#villedelezignancorbieres

Les cérémonies commémoratives du 8 mai
RDV 10h45
Parvis de la Mairie

Le Forum Santé (dédié à nos scolaires)
Jeudi 15 mai de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00
Jardin Public         

Conformément aux dispositions de l’article L2121- 27 du Code général des Collectivités territoriales, un espace a été réservé à 
l’expression des conseillers n’appartenant pas à la majorité municipale. Les textes sont reproduits tels qu’envoyés (aucune correction 
de quelque sorte que ce soit ne saurait intervenir).
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INAUGURATION DU COURS DE LA REPUBLIQUE
EN MAI 2025*
*La date précise sera communiquée ultérieurement.
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